

- † MICHEL-FRANÇOIS, Ev. de London.
 † MICHEL-JOSEPH, Ev. de Peterborough.
 † ELIE-ANICET, Ev. d'Haileybury.
 † PATRICE-THOMAS, Ev. de Pembroke,
 † OVIDE, Vic. Apost. du Keewatin.

JUGEMENT DECISIF

A l'unanimité, la Cour Suprême de la Saskatchewan a décidé que les contribuables catholiques de cette province doivent payer leurs taxes scolaires aux écoles séparées catholiques et qu'ils n'ont pas la liberté du choix.

Ce jugement fera, sans doute, aussi jurisprudence dans l'Alberta, qui possède des lois scolaires identiques à celles de la Saskatchewan. Espérons que cette décision, si conforme au principe de l'école séparée, sera confirmée par le Conseil privé, auprès duquel appel est interjeté.

EMOUVANT APPEL DU CARDINAL MERCIER

DE LA Croix DE PARIS.

Un haut personnage d'une nation alliée, dont le nom ne peut malheureusement être publié, mais que nous connaissons personnellement, a reçu de S. Em. le cardinal Mercier une émouvante lettre dont voici un extrait :

... Priez pour notre chère Belgique; *elle souffre comme elle n'a jamais souffert*. Ces déportations odieuses, ce dépeuplement de nos foyers, les angoisses de ceux qui, jusqu'à présent, ont été épargnés, ont amené un état général de dépression que nous n'avions pas connu jusqu'à cette heure. Il y a, dans les âmes, de la douleur, de la terreur, de la haine.

Quelques déportés par erreur sont revenus; ils disent que les traitements qu'ils ont eu à subir là-bas dépassent en horreur tout ce que l'on peut imaginer; la faim, le froid, l'épuisement calculé afin de ne l'on peut annoncer au monde que l'on a pris que les chômeurs volontaires. Nous sommes tous emprisonnés ici, mais si les neutres savaient le traitement que l'on nous inflige, je crois qu'ils ne se borneraient pas à des protestations verbales; sinon, il faudrait désespérer de la charité fraternelle, de l'humanité. . . .

P. S. — Quand je parle ci-dessus de dépression, ne croyez pas que ce mot soit synonyme de découragement. Bien rares sont les Belges qui voudraient la paix pour être délivrés de leurs maux. On demeure tenace. On ne veut qu'une paix signée avec fierté, durable, réparatrice.